
麻生区区民会議 第３回企画部会 議事要旨 

 

１ 開催日時 平成２３年５月２０日（金）午後６時００分～８時３０分 

２ 開催場所 麻生区役所４階第５会議室 

３ 出席者  [委員] 天野委員、金光委員、竹市委員、武濤委員、田中委員、 

土井委員、福田委員、柳島委員 

[事務局] 安生企画課長、阿部企画課担当係長、佐伯 

４ 傍聴者  ０人 

 

５ 議 事 

（１）調査審議課題について 

ア 地域交流・文化部会の検討経過報告について 

【説明事項】 

・竹市委員から、「ささえあい」を進める担い手へのヒアリング調査や今後の取

組みについて説明した。 

  武濤委員から、芸術文化のまちづくりに関する課題設定について説明した。 

【決定事項】 

  ・説明のとおり、部会の取組みを進めていく。 

【主な意見】 

・「ささえあい」を進める担い手である町内会・自治会へのヒアリングを行った

が、町会長は誠実に対応してくれた。 

・行政、社会福祉協議会、町内会・自治会、ボランティア団体など、各々目的を

持っており、システム的にどのように繋げれば、それぞれの役割がうまく発揮

できるか考えたい。 

・区内で行われる８つの文化・芸術イベントに対しヒアリングを実施し、それぞ

れの問題意識から、共通の課題を拾い上げ、解決策まで提案していきたい。 

・「川崎・しんゆり芸術祭」の時期に行った保育園年長児の作品展について、今

回しんゆり２１ビル内での展示だったため、主に鑑賞したのはビル内に用事が

ある人や園児の保護者など狭い範囲の人だったと思われる。展示にかかる費用

と手間の問題はあるが、一般の人も見やすい場所（１昨年のフェンスなど）で

の展示が望ましい。 

  イ 環境・緑化部会の検討経過報告について 

 【説明事項】 

 ・福田委員から、生ごみについてのアンケートや里山ボランティアの取組みにつ

いて説明した。 

  ・会議中に企画部会委員及び事務局員で生ごみアンケート（案）について、それ



ぞれ回答を作成し、アンケート内容を調整する参考とした。 

【決定事項】 

  ・生ごみについてのアンケートについて実施を決定し、質問等の詳細は、環境・

緑化部会員で最終調整することとした。 

【主な意見】 

 ・生ごみについてのアンケートをひとつの町内会・自治会あたり５０世帯分を依

頼する場合、配布対象は各町内会・自治会にお任せして対応してもらい、回収

できた分のみを送付してもらう予定である。また、各町内会・自治会の役員会

の場で記入することも考え、記入に要する時間は２分程度を目安にアンケート

の内容を考えた。 

 ・管理する場所を限定している既存の里山ボランティア団体の橋渡しでなく、里

山として管理されていない土地を順番に整えていくというしくみができ、継続

して活動する団体が育てばよい。 

 ・既存の里山ボランティアと連携するなど、緑の保全という目的に沿う様々な方

法を視野に入れたほうがよい。 

 

（２）区民会議フォーラムの開催について 

 【説明事項】 

  ・事務局から、各部会で検討した結果を踏まえ、今年度開催するフォーラムは年

に２回、第１回は９月下旬～１０月初旬にかけて、第２回は２月～３月に開催

する案を説明した。 

 【決定事項】 

・生ごみについてのフォーラムは、専門的な知識や特に関心がある人だけでなく、

一般の人も興味を持って参加しようという気を起こさせるものにするため、フ

ォーラムの題名も環境・緑化部会で練ってもらうこととする。 

  ・生ごみについてのフォーラムは環境・緑化部会、２～３月に開催するフォーラ

ムは地域交流・文化部会が中心となって企画するが、フォーラム開催日の役割

は、委員全員で分担する。 

  ・２～３月に開催するフォーラムのために、区役所会議室を予約しておく。 

【主な意見】 

・フォーラムのテーマが、生ごみリサイクルについてだけというのは、テーマと

して狭いのではないか。フォーラムの内容が専門的すぎると人が集まらないこ

とも懸念されるため、ごみの減量やリサイクルなど大きな視点での組み立てが

必要ではないか。 

 



（３）全体テーマについて 

【説明事項】 

・全体テーマについて、これまで全体会や委員から提案されたテーマをボードに

掲示し、どれを選択するか検討した。 

【決定事項】 

・「人と人と心をつなぐ地域づくり」を全体テーマとして全体会に提案する。 

 【主な意見】 

・絆の大切さが再認識されている昨今、絆の言い回しを代えた「心をつなぐ」と

いう言葉がよいのではないか。 

 

（４）第４回区民会議について 

  ア 次第について 

 【説明事項】 

  ・事務局から地域交流・文化部会、環境・緑化部会、企画部会の順に各部会の報

告及び意見交換を行う次第を提案した。 

 【決定事項】 

  ・事務局の提案どおり、次第を決定した。 

  イ 懇親会について 

 【説明事項】 

  ・事務局から、企画部会員へ開催の意向調査の結果、開催する意見が多数である

ことを説明した。 

 【決定事項】 

  ・会議終了後に「区民会議委員の意見交換会」を開催することとし、当日の役割

分担を決定した。 

    

(５) 区民会議ニュースの発行について 

 【説明事項】 

   ・事務局から、区民会議ニュースの発行について、配送業務を考え今年度４回

を予定している旨説明した。 

【決定事項】 

  ・８～９月に第４回区民会議の報告と生ごみについてのフォーラムについての

開催の案内も兼ねて、第３号（今年度２回目）のニュースを作成し、フォー

ラム前に配布する。 

  ・１２月～１月に、２～３月に開催予定のフォーラムの案内を兼ねて第４号を

発行、３月頃に第５号を発行する。 



 【主な意見】 

   ・フォーラムの開催にあたり、市政だよりやチラシでの広報のほか、区民会議

ニュースの町内会等の回覧による広報は効果が大きいので、区民会議の報告

と併せニュースに掲載するのがよい。 

   ・フォーラムを各種メディアに取り上げて欲しいので、報道の投げ込み（広報

先）リストを次回部会で確認したい。 

 

６ その他 

 【説明事項】 

  ・事務局から、平成２３年度の地域課題対応事業について説明した。 

 【決定事項】 

  ・地域課題対応事業については、全体会にも参考資料として配布する。 

    


